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走訪港九新界
林鄭：房策最重
社會進步須妥協 研設專家組商土地供應

香港文匯報訊（記者 文森）上屆
政府推出取消強積金對沖方案，惟勞
資雙方表明不接受。行政長官林鄭
月娥昨日表示，作為上屆政府的政
務司司長，她是該方案的「總設計
師」，但如方案「兩面不討好」，務
實做法是重新聽取商界和勞工界意
見。她強調，並非要將取消對沖的討
論「推倒重來」，已指示勞工及福利
局局長羅致光立即進行研究。

「兩面不討好」應重聽意見
林鄭月娥昨日落區後見傳媒時表

示，如商界及勞工界對取消強積金
對沖方案有極大的保留，日後跟進
方案會有極大困難，應該重新聽取
意見，尋求共識，並指政府已做了
部分基礎工作，方案毋須推倒重
來，已指示勞工及福利局局長羅致
光立即進行研究。

香港文匯報訊（記者 文森）新任行政長官林鄭月娥於昨日上

任第二天即落區，馬不停蹄先後前往北區、紅磡及上環進行家

訪及與市民會面，所到之處皆大受市民歡迎。她強調，特區政

府認為開拓土地和興建房屋重要，是因為要滿足市民的訴

求，故希望短期內成立一個由專家領導的小組，在社會上來

一場大辯論，討論究竟香港未來的土地供應來源應該是什

麼。她並提到，自己當年因進行蓮塘/香園圍口岸工程而需搬

村，給她很大啟發，認為社會要進步及向前發展，受影響人士

或需作出犧牲或配合，若因爭拗而停滯下來，絕非香港之福。

林鄭月娥昨
日開展上任後
一連串落區行

程：先前往打鼓嶺重置的竹園
村，探望認識多年的村民，了解
他們的新居所及生活情況，其後
到紅磡屬香港房屋協會的家維
邨，探訪了兩戶長者居民，向他
們表達關懷，最後到中西區探訪
了兩戶「光房」家庭，又參加了
「文物時尚．荷李活道」街頭嘉
年華。
林鄭月娥強調，特區政府重視

地區工作，各司局長會定期「落
區」與市民互動交流，並聽取區
議員對地區事務的意見。她亦於
上任後已致函十八區區議會主
席，承諾與區議會共謀發展和共
同解決地區問題。

時隔8年重訪 村民讚有心
林鄭月娥昨日在新界鄉議局

主席劉業強、副主席張學明，
北區區議會主席蘇西智等人士
的陪同下抵達，在牌坊下拍照
留念，又在村公所與村民會
面，品嚐他們親手製作的茶
粿，及提到當年搬村的往事。
有村民接受傳媒訪問時談到

林鄭月娥當年落村的情況，覺
得她很有心：「8年前 (林鄭月
娥) 來過，當時聽到搬村，沒屋
住很慘，我們去抗議，她說不
用擔心，將來有得住的，幫我
們住這些屋。覺得她有心，昨
日才上任，今日已經走來。」
原居民村代表姚松添表示，

他對林鄭月娥剛上任就探訪竹
園村感到驚訝，因為竹園村位
置偏僻，但同時也感到開心。
曾與林鄭月娥處理竹園村收地
的前原居民村代表姚觀華則表
示，相信林鄭月娥上任後會很
成功，因為她處事明快。
張學明憶述，當年有村民表

示，搬村等於「要他們死」，
但昨日見到村民一同做茶粿又
有另一種感觸，期望他們的經
歷可以讓社會知道，只要齊心

合作，沒有辦不到的事情。
林鄭月娥在香港房屋協會主席

鄔滿海、九龍城區議會主席潘國
華，及民政事務總署署長謝小華
的陪同下到紅磡家維邨，不少市
民上前圍觀，更有不少市民包括
小童要求與她合照。在得悉有居
民原籍上海後，林鄭月娥即以上
海話向對方打招呼，態度親切。
她其後探訪一位獨居長者，

再探訪一戶長者家庭。她與長
者談到房屋問題時說：「搞掂
個住屋（問題），好多問題都
冇問題。」長者即回應說：
「食冇問題，最緊要係住。」
林鄭月娥即對長者說：「所以
你呼籲一下，支持政府開多啲
地、建多啲樓。」
最後一站，林鄭月娥到了中西

區，在社會企業「要有光」創辦
人及行政總裁余偉業陪同下到永
利街探訪了兩戶「光房」家庭，
其中一戶是一年多前，她任政務
司司長時曾探訪過。她說，很高
興見到對方「畢業」，即將離開
「光房」，又強調絕大部分市民
均希望自力更生，只要政府及社
會適時扶持有需要的家庭，他們
很快可過上正常的生活。
林鄭月娥在會見記者時，讚揚
「要有光」項目為有需要的單親
家庭，解決住屋問題，回復他們
的自信心，亦增強其自力更生的
能力。她樂見該單親媽媽，透過
自己努力工作，即將搬離「光
房」，並融入社會。
據了解，即將「畢業」準備搬
走的單親媽媽向林鄭月娥表示，
在「光房」生活期間，得到不少
專業人士幫忙，稱讚項目是「真
服務」，為她帶來「真希望」，
十分感謝大力支持項目的林鄭月
娥。另一戶剛搬入「光房」的單
親家庭，則分享小孩在中西區上
學的需要。林鄭月娥為兩戶家庭
帶來小禮物，內有生活用品及送
給小孩的文具。林鄭月娥在光房
逗留約半小時後離開。

■香港文匯報記者文森
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紅磡探「老友」中環撐街藝

林鄭月娥昨
日最後一個行
程，是參加中

環街頭嘉年華。她由荷李活道步
行至元創方期間，向沿途市民及
檔主打招呼、試飲了雷生春堂的
夏桑菊。有街頭演唱者主動上前
送上一曲，寄望新特首為香港帶
來新希望。

林鄭月娥由荷李活道步行前往
元創方期間，可謂人氣爆燈，大
批市民在街道兩側聚集，主動向
她打招呼，有人大叫「Carrie！
Go！」亦有人大喊「特首加
油！」有人成功與林鄭月娥自拍，
亦有父親成功為其女兒與林鄭月娥
合照。

■香港文匯報記者 文森

林鄭月娥上任第二天即展開探
訪，笑言希望能為她未來5年

的施政「開個好頭」。落區首站，
是打鼓嶺重置的竹園村。竹園村原
位於邊境禁區，特區政府於2008年
9月公佈在蓮塘/香園圍興建新口
岸，需清拆整條原有竹園村。

重訪打鼓嶺 慰問搬遷村民
當局因應村民的特殊情況和提出
的訴求，作出特別體恤安排，在打
鼓嶺提供一個鄉村遷置區連配套基
建設施，令村內原居村民和非原居
村民都能在重置的竹園村繼續生
活。當年任發展局局長的林鄭月
娥，曾親自與村民多次見面，了解
他們情況及聽取村民訴求。
林鄭月娥昨日重臨舊地，新村已

經落成，居民亦已遷入數年。她坦
言，當時整個竹園村在沒有辦法下
必須搬村，但如何順利搬遷是一大
考驗，經歷兩三年的商討，終落實
搬村方案。
她憶述，在當年磋商搬遷的過程
中，村民同心同德的精神，令她留
下深刻印象。她亦欣悉村民在重置
後的竹園村有更好的居住環境及設
施，原村居民和非原村居民都十分
滿意他們的新居所。
林鄭月娥形容，在這麼多年的工
作中，竹園村搬村事件給她很大的
啟發性和滿足感，「這正正今日說
香港社會要向前發展要進步，有時
受影響的人都要作出一些犧牲，或
是互相配合。最重要的精神是要向
前行，如果因為爭拗，大家這樣不
滿意、那樣不滿意而停滯下來，真
的不是香港之福。」
林鄭月娥其後轉往紅磡家維邨探
訪兩戶長者居民。她在探訪時對長
者說，若能處理好住屋問題，很多
問題都不是問題，又在最後行程時
表示，她探訪的兩戶都是長者，他

們說自己吃不得幾多，只要住得安
穩，其實在香港很多事都可以很放
心，所以她回應說，政府認為開拓
土地和興建房屋是那麼重要，因為
要滿足市民的訴求。
林鄭月娥表示，在土地供應方

面，香港如果要興建更多房屋，不
論是公屋、居屋，均需有更加多的
土地供應。所以與其每一次就着每
一種供應土地的來源，社會上不停
的爭拗，她希望很快能成立一個由
專家領導的小組，在社會上來一場
大辯論，討論究竟香港未來的土地
供應來源應該是什麼。

探上環「光房」鼓勵單親媽媽
她最後一站去到上環，在社會

企業「要有光」創辦人及行政總
裁余偉業陪同下到永利街探訪了
兩戶「光房」家庭，其中一戶是
一年多前她任政務司司長時曾探
訪過。林鄭月娥在會見記者時，
讚揚「要有光」項目為有需要的
單親家庭解決住屋問題，回復他
們的自信心，亦增強其自力更生
的能力。她樂見該單親媽媽，透
過自己努力工作，即將搬離「光
房」，並融入社會。
家訪後，她在發展局局長黃偉
綸、發展局文物保育專員任浩晨，
及中西區區議會主席葉永成的陪同
下，沿荷李活道參觀由發展局文物
保育專員辦事處舉辦的「文物時尚
．荷李活道」街頭嘉年華。嘉年華
將部分荷李活道劃為行人專用區，
擺設多個攤檔，並聯合元創方舉行
展覽、工作坊和表演等。
林鄭月娥總結行程時提到中環元創

方，是她擔任發展局局長時推出保育
中環計劃的其中一項，又指荷李活道
有很多歷史、文物及藝術，昨日列作
行人專用區讓市民欣賞並舉辦活動，
不排除日後會再作安排。

同樂嘉年華 歌手送祝福
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再研對沖方案 毋須推倒重來

■在中環有街頭演唱者主動為林鄭月娥送上一曲，寄望新特首為香港帶
來新希望。 香港文匯報記者彭子文 攝

■■林鄭月娥上任後第二天林鄭月娥上任後第二天，，落區前往落區前往
紅磡家維邨紅磡家維邨，，探訪兩戶長者居民探訪兩戶長者居民。。

■林鄭月娥昨日落區前往打鼓嶺重置的竹園村，與鄉紳村民大合照。

■林鄭月娥昨日在新界鄉議局主席劉業強、副主席張學明等人陪同下來到
打鼓嶺竹園村聽取民意。


